


PASTORAL

Hace dos años la Semana Santa nos encontraba entrando en una 
pandemia; una situación inesperada que nos llevó a vivir esos días 
encerrados en nuestras casas. 

Este año nos encuentra en medio de una guerra que conmueve 
al mundo, que en Ucrania está causando terribles sufrimientos, 
amenazando la paz mundial.

El Papa Francisco nos invita a interceder en estos días por la paz y 
a estar cerca de cuantos sufren en carne propia las consecuencias de 
este conflicto.

El Señor atravesó el sufrimiento y dolor, y nos enseña a transformar 
la vida en un camino pascual. Concretamente, podemos ofrecer 
en estos días todo lo que guarda nuestro corazón, los sacrificios 
cotidianos, y transformarlo en oración para la paz en el mundo 
con la conciencia de que esa paz la construimos día a día, cada uno.

UNA SEMANA SANTA 
POR LA PAZ



Se trata de días especialmente importantes para todos los católicos 
que nos ayudan a prepararnos a la gran fiesta de la Pascua.

”Comencemos esta Cuaresma con espíritu de penitencia y de oración para 
implorar la misericordia de Dios sobre nosotros y la paz para el mundo 
entero.” Papa Francisco

Te invitamos a pensar de qué podés ayunar en 
estos días: usar menos una red social, no ver algún 
programa de televisión; y también a ser más servicial 
en el hogar, sonreír aunque cueste, estar atento a las 
necesidades del prójimo, llamar a un amigo, rezar 
por los que sufren en esta guerra, etc. 

Seguimos caminando la cuaresma

Penitencia
y ayuno

Podemos hacer penitencia y ayuno, no sólo de 
alimentos sino de aquellas cosas que se han vuelto 
“necesarias” y de las que podríamos desprendernos: 
hacer más de lo que nos cuesta, hacer menos de lo 
que más nos agrada.



PASTORAL

• Podemos ofrecer una oración concreta por la paz 
en el mundo. 

• Podemos leer los mensajes del Papa Francisco de 
este tiempo.

• Podemos rezar leyendo un libro espiritual.

• Podemos hablar con Jesús, aprovechando los 
recursos virtuales a los que podemos acceder. 

• Podemos participar de las Celebraciones de tu 
parroquia, llevando a algún familiar o amigo para 
que te acompañe.

Oración

Podemos encontrar y regalarnos momentos de 
oración: 

Las obras de misericordia son: dar de comer al 
hambriento, dar de beber al sediento, dar posada al 
peregrino, enseñar al que no sabe, dar buen consejo 
al que lo necesita, corregir al que se equivoca, 
perdonar al que nos ofende, consolar al triste, sufrir 
con paciencia los defectos de los demás, orar por 
vivos y difuntos, entre otras.

Obras de
misericordia

Podés practicar obras de misericordia con quienes 
viven en tu casa, en la medida y forma que puedas.



Preparamos nuestra casa interior, el corazón, para estar de fiesta con el 
Señor en su Resurrección. 

Tenemos la posibilidad de realizar una buena confesión; en el 
Sanatorio, nuestro Capellán -el P. Carlos- está a disposición.

También podemos recurrir a películas que nos ayudan a rememorar 
cómo fue el camino de Jesús hacia la Cruz y la Pascua, como “La Pasión 
de Cristo”.

Te compartimos sitios web para enriquecerte con más material para 
este tiempo.

Desde el Área de Pastoral estamos disponibles por cualquier duda te 
podés comunicar: 4809-5555 (6725) o pastoral@smdei.com.

¡Estate atento! Te vamos a enviar un mail con la información de los 
horarios de la Parroquia San Martín de Tours que está enfrente del 
Sanatorio y también de las actividades que realizaremos aquí en el 
Sanatorio.

Nos preparamos para vivir la Semana Santa

Examen de Conciencia Perdón y Reconciliación

Este material puede ayudarte a prepararte:

¡RECORDÁ!

”Nuestra oración y el ayuno serán una súplica por la paz en Ucrania, 
recordando que la paz en el mundo comienza siempre con nuestra 
conversión personal, siguiendo las huellas de Cristo.” (Papa Francisco, 
Vaticano el miércoles 2 de marzo de 2022)



PRESENTACIÓN DE SERVICIOS

FUERZA, COMPROMISO Y EMPUJE

Los que conocen el trabajo de los camilleros en el Sanatorio, saben 
que es trasladar pacientes con diferentes patologías, tanto en silla de 
ruedas como en camilla, poniendo en práctica todas las normas de 
seguridad para proveer al paciente comodidad durante los diferentes 
movimientos dentro de nuestra institución. Los acompañan en todo 
momento, se preocupan, y les sacan las dudas y angustias que van 
teniendo en el camino. 

Son 10 camilleros divididos en distintos turnos: mañana, tarde, 
noche y fin de semana. Todos los días trabajan en equipo para 
garantizar el bienestar de las personas que eligen atenderse acá. Según 
Marta Cárdena, quién los lidera desde hace 5 años, son gentiles, 
cordiales, trabajadores, honestos, respetuosos y comprometidos con 
la labor diaria. 

El rol que ocupan parece simple, pero los diferencia la empatía, una 
característica heredada de la institución. Toman este papel con amor 
al servicio y a la tarea en la que se desenvuelven día a día, fomentando 
el respeto con el paciente. 

TRASLADO DE PACIENTES



El equipo de Bioingeniería se compone de un Ingeniero Biomédico, 
dos técnicos y un pasante. Hacen mantenimiento preventivo y 
correctivo de todo el equipamiento médico activo del Sanatorio, 
aplicando la biología y la ingeniería. Esto significa que cada vez que 
se rompe alguna herramienta se repara o se gestiona la reparación. 
Asimismo,  planifican compras y ven el presupuesto en equipamiento. 

También, y no menos importante, realizan y dan apoyo en las 
capacitaciones del uso de los equipos, repartiendo el conocimiento 
en los sectores de todos los turnos que lo precisan, como por ejemplo 
vimos el año pasado RCP de Neonatología. Son responsables en este 
rol que implica la salud de nuestros pacientes. 

Según el Ing. Hernán Rossi, quien es responsable de este equipo, 
tienen la labor dividida entre todos: eso incluye la gestión y ejecución 
de las tareas. Esto hace que tengan entre ellos una relación impecable, 
con muy buena asistencia, comunicación, orden y limpieza por donde 
los mires. 

LA LABOR DIARIA REFLEJADA EN EL SERVICIO
BIOINGENIERÍA



NUTRICIÓN

¿CÓMO GUARDAMOS LO QUE 
COMPRAMOS PARA COMER?

NO PERECEDEROS
Se pueden conservar por un largo tiempo a temperatura ambiente, 
en lugares frescos, secos, iluminados, ventilados y sin luz solar.

En lo posible, conservar los alimentos en 
sus paquetes originales.

Si el embalaje no es práctico, se debe 
mantener en recipientes herméticos 
para evitar la entrada de insectos.

Nunca deben estar bajo la luz del sol, 
ya que produce una pérdida en el valor 
nutricional y la calidad del producto.

Una buena ventilación mantiene la 
baja temperatura, reduce la humedad y 
elimina los olores.

Prestar mucha atención a la fecha de 
vencimiento y colocar más a mano 
aquellos próximos a vencer.

Un correcto almacenamiento de alimentos en nuestro hogar, ayuda a 
prevenir enfermedades. Existen dos grupos de alimentos:



PERECEDEROS
Deben mantenerse refrigerados a bajas temperaturas hasta el 
momento de su consumo, o mantenerse congelados en el freezer.

Productos terminados 
(cocidos): se recomienda 
ubicarlos en el lugar más 
accesible (arriba de todo).

Lácteos, huevos y pastas: 
se pueden colocar en los 
estantes medios, retirados 
de la puerta para evitar que 
pierdan frío.

Carnes: son muy perecederas, lo que significa que deben mantenerse a baja 
temperatura, preferentemente en el estante que se encuentra sobre el cajón 
de las verduras y colocarles un recipiente con tapa, así los líquidos no pueden 
contaminar otros alimentos.

Verduras y frutas: el mejor 
lugar se encuentra en la 
parte baja de la heladera.

Condimentos y aderezos: los estantes de las puertas son ideales ya que no 
requieren temperaturas tan bajas, aunque sí refrigeración. 

      Es importante realizar la limpieza de la heladera una vez por 
mes. Se recomienda abrir lo menos posible la heladera y por períodos cortos; 
mantener la temperatura entre 4 y 5C; y no llenarla en exceso porque puede 
impedir la circulación del frío.

¡RECORDÁ!



EDITORIAL

LO MEJOR DE NUESTRA VIDA: 
NUESTROS HIJOS
La frase del epígrafe hace alusión al vínculo especial que se establece 
entre los padres y los hijos. Más allá de lo que nos hacen renegar los 
hijos con sus macanas, aventuras fallidas, rebeliones y otros ítems que 
todo padre-madre conoce, el verdadero amor pasa por encima de 
todas estas situaciones. Son simplemente parte de la vida y desafío que 
todo padre-madre ha de estar dispuesto a enfrentar en su función de 
educador nato, y porque su amor es incondicional.

En general los padres están orgullosos de sus hijos, aunque a veces 
no lo digan delante de ellos. Hay gestos que son más elocuentes que 
las palabras para demostrar este sentimiento. Y el hijo, en el fondo, lo 
percibe con mucha satisfacción. 

Cuando los hijos son pequeños educarlos es un poco más fácil porque, 
en general, son más dóciles y obedientes y, porque en esta primera 
etapa de la vida, cuando está presente el vínculo sano de amor paternal-
filial, los niños consideran a los padres algo así como “todopoderosos”. 
De acuerdo a la educación que se les dé, respetan a sus padres y les 
hacen caso.



En cuanto empieza a asomar la adolescencia, el escenario cambia, y los 
jóvenes ya no admiran tanto a sus padres como en la niñez; reconocen 
sus defectos y limitaciones a la par que van tomando conciencia de su 
propia valía. Poco a poco, la independencia de la conducción parental 
se expresa en la toma de decisiones propias.

Esta descripción de los vínculos naturales entre padre-madre/hijos 
podemos aplicarla a nuestra relación con Dios.

El hecho de vivir, ya es una manifestación del amor de Dios hacia 
nosotros. Porque cada persona es un pensamiento de Dios encarnado y 
de Él recibimos el alma, en el cuerpo que nos dan nuestros padres. Más 
allá de las contingencias de la vida de cada persona, nunca debemos 
dudar del amor personal de Dios hacia cada uno. Es un amor de padre 
y de madre a la vez. Y aunque tengamos muchas limitaciones humanas, 
no deberíamos abandonar la convicción de ser amados por Dios; 
cada persona, una historia original por hacer. Depende de nosotros 
cómo orientemos nuestra vida para que Dios pueda estar orgulloso 
de nosotros.

Como adultos, muchas veces nos alejamos de Dios porque, en lo más 
profundo, creemos poder prescindir de Él. Y es porque no cultivamos 
el niño que hay en nosotros, es decir, los rasgos filiales ante Dios.



EDITORIAL

En este sentido, nos podemos guiar por el ejemplo de la Virgen María. 
Ella estuvo abierta a Dios a lo largo de toda su vida y, por eso, pudo 
exclamar: “Todas las generaciones me llamarán feliz”. Su servicio oculto 
en la casita de Nazaret y el acompañar a su Hijo hasta la muerte en la 
cruz, es el mejor testimonio de abandonarse en las manos de Dios y su 
sintonía plena con el querer del Padre eterno. Y por eso mismo pudo, 
entre otras cosas,  gozar de la alegría pascual con la resurrección de 
Jesús.

En la Semana Santa, tomémonos un poco de tiempo para reflexionar 
cómo está mi vínculo con Dios; si dedico algún momento del día para 
dialogar con Él, así como hablaba con mis padres en mi casa y les 
contaba lo que me pasó. 

Para el diálogo con Dios, nuestro Padre, nos puede ayudar esta frase 
que repetía muchas veces la Hna. Emilie: “Dios es Padre, Dios es bueno; 
bueno es todo lo que Él hace.”

En esa confianza vivamos como Jesús, sirviendo con alegría por amor 
al Padre y así recibiremos el mismo testimonio que Él: “Este es mi Hijo 
muy amado, en quien tengo puesta toda mi predilección.”

                Las Hermanas.



HNA. MARÍA LUCIL 
QUE EN PAZ DESCANSE

Damos gracias a Dios por su fecunda vida y por el ejemplo que nos 
dejó a lo largo de los 42 años de trabajo en el Mater Dei.

Que María, nuestra Mater Dei, interceda para 
ella la misericordia de Dios.



EXPERIENCIA DEL PACIENTE

MEJOR CASO DEL MES

    Somos la mamá y papá de Bautista Rodríguez (o Romero como 
estuvo registrado en la Neo) quien estuvo en sus manos por atresia 
esofágica del 8 al 30 Diciembre del 2021. A través tuyo queremos 
hacerles llegar estas palabras a todo tu equipo. 

Luego de varios meses desde la salida de Bauti de la Neo, nos podemos 
sentar a escribirles unas líneas. Sabrán entender que estar con los 
mellis (Emilia y Bautista) y Benicio de 3 años no es tarea sencilla. 

La palabra “gracias” no alcanza, no encontramos algo que pueda 
expresarlo; tenemos la sensación de querer abrazarlos de por vida. Su 
trato tan gentil y contenedor con todos los bebés que comparten 
ese espacio es admirable.  

El agradecimiento es a todo el equipo que conforman. Recordamos 
varios nombres de personas que lo atendieron que nos gustaría 
destacar: Miriam, Lucía, Evelin, Mariana, Andrea, Naiara, Agustina, 
Gustavo (que nos llevó a la tan esperada puerta de salida), Noelia (que 
cuando le sacaron el respirador, apenas me vio entrar me dijo con una 
sonrisa: “¿ves algo distinto?” con el fin de dar ánimo y alegrándose por 
el avance). 

Particularmente queremos nombrar a 4 personas que nos marcaron. 
En mi caso (papá) a Jimena que una noche me dijo: “¿querés tenerlo 
en brazos?” Me trabé hasta para contestar porque no podía creer 

“



“

tenerlo en brazos luego de tantos días a pesar de los cables y cañitos 
que tenía. Y en mi caso (mamá) quisiera mencionar a Norma que me 
acompañó todas las mañanas que iba a visitarlo y cuidó con especial 
cariño a Bauti. No podemos dejar de mencionar a Patricia que nos 
fue explicando cada paso que tenía que enfrentar nuestro bebé y 
respondió todas nuestras dudas con mucha paciencia y amabilidad. 
Y otro pilar fundamental fue Lourdes que siempre tuvo las palabras 
justas para cada momento y nos quedamos con su frase para nuestra 
vida: “día a día”. Este simple y a la vez complejo consejo fue lo que 
nos permitió enfocarnos y festejar cada pequeño paso en su larga 
recuperación. 

Sin dudas son un equipo de excelentes profesionales con la mejor 
calidad humana, y eso es lo que marca la diferencia. Gracias por 
habernos acompañado en nuestro camino por la neo. ¡Estaremos 
agradecidos de por vida con todos ustedes!

La palabra “gracias” no alcanza, no encontramos 
algo que pueda expresarlo; tenemos la sensación de 
querer abrazarlos de por vida. Su trato tan gentil y 
contenedor con todos los bebés que comparten ese 
espacio es admirable.  

“

“

Mamá de Bautista Rodríguez
Paciente SMD



DESARROLLO

PEQUEÑOS GRANDES PASOS HACIA 
EL SERVICIO

Alí Lucana 
Supervisor de Enfermería - Turno Noche

   Empecé en el Sanatorio el 13 de noviembre del 2000, y hace 21 años 
estoy trabajando acá. Tuve que rendir tres exámenes para ingresar, y 
me recibió en su momento la Hermana Marlene. De todas formas, la 
persona que guió mis pasos en todo este camino fue la Hermana Lucil, 
quien estuvo con nosotros desde siempre. 

En esa etapa, yo tenía el título de Enfermero, y a los 3 años pude empezar 
y concluir la licenciatura. Después me nombraron encargado de turno 
en el vespertino, de 18 a 6. Con los cambios que hubieron volví a ser 
Enfermero en Gestión Clínica. Continué trabajando todos los días, y 
me convocó Miriam Cañete para ocupar el puesto de Supervisión. 
Nuevamente quedé seleccionado. 

“



Me caracterizo en lo laboral porque soy una persona leal al lugar en 
el que estoy. Me gusta hacer bien mi trabajo y ser responsable. Yo 
empecé de muy chico acá, y si bien tuve mis momentos de cambios 
y rebeldía, he madurado y pude superar todo. 

Mi idea a futuro es poder lograr un equilibrio entre mi trabajo y la 
familia, que es lo que quiero. Mi mujer fue un soporte fundamental 
en todas las decisiones que tomé en mi vida, y me acompañó en 
cada paso. Quiero también continuar en el Sanatorio, que es una casa 
donde pude formarme y agradezco siempre que haya sido acá. Un 
enfermero Mater Dei puede trabajar en cualquier lado, por el prestigio 
que tiene el Sanatorio.

      

”

Me caracterizo en lo laboral porque soy una persona 
leal al lugar en el que estoy. Me gusta hacer bien mi 
trabajo y ser responsable. 

“ “



CALIDAD Y SEGURIDAD DEL PACIENTE

LOS 8 ESCALONES DE SEGURIDAD 
DEL PACIENTE
El camino hacia una atención segura, de calidad y centrada en el 
paciente y su familia. 

¡Una institución segura la hacemos entre todos! 

ACCIONES ESENCIALES:
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HOBBIES

“

JULIO MALDONADO
RELACIONES INSTITUCIONALES

UN HOBBY PARA TODA LA FAMILIA

   Mi hobby es el armado de PC y sus componentes. Me gusta la 
tecnología en general, necesitaba una PC de última generación y la 
única manera de obtenerla fue comprando los componentes de a 
poco y en distintas tiendas. A través de distintas páginas web y videos, 
aprendí a analizar la compatibilidad de sus partes y armado del mismo. 
Una vez que junté todo lo necesario, pude armarla y llegué a tener 
durante el 2019 una PC profesional muy poderosa. 

Después me entusiasmé, y con distintas PC que tenía de generaciones 
anteriores, actualicé algunos componentes y reensamblé una para cada 
integrante de mi familia. Sin querer, para cuando llegó la pandemia, 
estábamos muy bien equipados.

Me apasiona ver los componentes, y qué hace a una computadora. El 
siguiente paso para mí, es aprender electrónica por mi cuenta desde 
lo más elemental, y hay muchísimo material suelto en la web como 
para estudiar. 

En la vida laboral el resultado es una herramienta más, pero en lo 
personal, conocer la herramienta es evolutivo para nuestra mente.

“
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HOBBIES

LEONARDO RUSSO

A DONDE ME LLEVE EL VIENTO

TRAUMATÓLOGO

   Mi hobby (o mejor dicho, uno de ellos) es el Kitesurf. Empecé a 
practicarlo hace 10 años aproximadamente en un viaje a Pipa, que 
está al norte de Brasil. Hacía mucho que quería probar e incursionar en 
el deporte, y por razones laborales u obligaciones me era imposible. 
Por eso, estando de vacaciones, me decidí a empezar a tomar clases y 
realizar el curso. 

Lo que más me gusta es la adrenalina que te genera el manejo del 
kite, estar haciendo equilibrio sobre la tabla deslizándote por el agua 
a gran velocidad y que se mueva por el aire de un lado a otro. 

“



Es realmente una terapia, un momento en el que te olvidas de todo y 
renovás energías. Si bien es difícil, porque tenés que pensar y coordinar 
todo a la vez, y estar preparado para darte golpes fuertes, a medida 
que evolucionas empezás a superarte e ir por más y lo adoptás como 
parte de tu vida.

A veces es complicado combinarlo con el trabajo porque tenemos 
días laborales bastante largos, pero por suerte tengo amigos que van 
chequeando el pronóstico del viento y cuando se dan las condiciones 
trato de hacerme un tiempo y llegar a hacerlo al menos una hora a la 
tarde noche. Ante la duda, siempre tengo el equipo preparado en el 
auto o en alguna guardería listo para ser usado. 

Recomiendo mucho este deporte, sobre todo a quienes les gusta el 
agua, no para tener más pacientes en el consultorio, sino como una 
buena manera de hacer actividad física al aire libre, ver unos atardeceres 
increíbles y conectarse con la naturaleza. 

¿TENÉS ALGÚN HOBBY?
¡Podés ser parte de la Entre Todos! Envianos a comunicaciones@smdei.com
cuál es tu hobby y qué significa para vos.

“





¡Estás en casa!
Sentite orgulloso.

INGRESOS

¡Les presentamos a los nuevos ingresos de Marzo!
Les deseamos a todos los mayores éxitos en sus tareas.



FECHAS ESPECIALES

ANIVERSARIOS

CUMPLEAÑOS





FECHAS ESPECIALES



¡Felicidades
para todos!




